
　１、公開講座 　４、研修会等案内

　２、いやしのオフタイム 　５、お知らせ

　３、ケアマネの輪

　

　帯広道新ビルにおいて公開講座「精神障がい者の生活のしづらさを理解した包括的
ケア」に参加させていただきました。
　今回の講義の中では様々な疾患とその特徴を『車』に例えわかりやすく説明して下
さいました。また、事例を用いて幻聴や妄想などの訴えがあった時の対応のﾎﾟｲﾝﾄにつ
いて教えて下さいました。支援者は、その人の感情に共感し「Ｉﾒｯｾｰｼﾞ」で伝え、実
践では本人との対話を大切にする。それは、本人を納得させるのではなく本人の考え
をしっかりと理解し次の支援を一緒に考えて行く事だと理解できました。
　山根先生の講義を聞きながら、支援させて頂いた利用者様を思い出し、障がいを理
解していない為の発言や対応を知らず知らずのうちに繰り返してはいなかっただろう
か、混乱させてはいなかっただろうか、と考えました。今度は専門職として障がいを
正しく理解し、ほかの支援者などと連携して「その人らしい生活」が出来るように支
援して行きたいと思います。
　この公開講座に参加させて頂き本当にありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　　地域包括支援センター　愛仁園　　国安　令子
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　平成３０年８月１８日（土）「精神障がい者の生活のしづらさを理解した包括的ケ
ア」の公開講座が帯広道新ビルで開催されました。他の研修会とも日付が重なってお
りましたが３５名の方が参加されました。わかりやすく、楽しく学べる時間となりま
した。講師の山根　俊惠様ありがとうございました。
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　いつも大変お世話になっています。
　初めてケアマネ通信に載せていただく
ことになりましたので、簡単にですが自
己紹介をさせていただきます。
　平成16年から介護職員として働き、平
成29年4月から介護支援専門員として
勤務しています。
　現在は看護小規模多機能居宅介護
あんさんぶる開西と小規模多機能型居
宅介護あんさんぶる川北で勤務してお
ります。

　最近の趣味はランニングで早朝や深
夜に走っています。学生時代から今ま
で運動せず、できるだけ体を動かすこと
を避けてきた私ですが「ＲＵＮＴＯＭＯ」
や「フードバレーマラソン」に突然参加し
たくなり今の身体機能ではダメだと思い
走っております。（ちなみにこの記事を
書いているのが10月25日ですが趣味を
ランニングと書いたので、フードバレー
マラソンを完走できていることを祈って
おります。頑張れ、10月28日の私！）

　休日は5歳になる子供と遊ぶことが癒
しの時間で、公園に行ったりゲームを一
緒にしたりと楽しく過ごしています。日々
の成長も見られ子供と一緒にいることが
1番の楽しみです。
　自分も介護支援専門員として成長で
きるように頑張っていきたいと思います
のでこれからもよろしくお願いいたしま
す。

看護小規模多機能型居宅介護あんさ
んぶる開西・小規模多機能型居宅介護
あんさんぶる川北
　　　　　　　　　　　　菊地　伸悟

　ケアマネの皆様こんにちは～。
　帯広市西22条南1丁目「にれの木」の
駐車場内北側敷地内にあります「居宅
はなみずき」の菊地でございます。
　にれの木開設に伴い、平成24年2月
に居宅はなみずきを開設しました。
　当時は2名でしたが、現在は男性1名
女性２名合計3名で居宅支援業務をさ
せて頂いております。

　はなみずきの花言葉は…日本語では
「私の想いを受け止めて下さい」「公平
にする」「返礼」英語では「永続性」「耐
久性」と言われています。
　花言葉の由来をもとに「居宅はなみず
きは、人から受けた礼を、関わる全ての
人に分け隔てなく人として礼を返す。相
手のことを考えて礼をつくす」…自分た
ちなりに、はなみずきの花言葉を大切に
しながら、３人で頑張っています。

　最近、６年活躍してくれた電話が壊れ
て新品を購入しましたが、しっかり説明
書を読む暇がなく、使い方が分かりませ
ん…。保留にして子機へ転送するので
すが電話を切ってしまうこともあり（私の
時だけアクシデントが…）電話が鳴るた
びにドキドキして悪戦苦闘中です（笑）。

　迷い苦しい時こそ持前の想像力を発
揮し、身の回りの小さな出来事を笑い
合ったり、喜びを感じながらコツコツやっ
ています。
　皆様どうぞ宜しくお願い致します。

居宅介護支援事業所　はなみずき
　　　　　　　　　　　菊地　奈身子



〇平成３０年１２月１５日（土曜日）〇

　時間　13：30～16：30

　場所　北海道新聞社帯広ビル

　　　　　２階大会議室（西４条南９丁目１番地）

　講座　ケアマネの仕事はアセスメントに

　　　　始まりアセスメントに終わる

　講師　吉田　光子氏

　　　　（郡山ソーシャルワーカーズオフィス代表）

     〇平成３１年１月～３月の予定

　☆合同研修会

　☆「日本ホスピス・在宅ケア研究会全国大会inとかち」

　☆第３回学習会

　講座後には１８：００～２０：００　居酒屋とっくり（西１条南１０丁目１５）で
講師を囲んでの懇親会を開催致しますのでぜひ皆さま、講座・懇親会共にご参加下さ
い。
　なお、本研修は主任介護支援専門員の更新要件である「地域包括支援センターや職
能団体等が開催する法定外の研修等」に該当いたします。

　　他職種との合同研修会として、薬剤師会との合同研修会を予定しております。
　　詳細が決まり次第、お知らせいたします。

　　９月１５日～１６日開催予定とされておりました「日本ホスピス・在宅ケア研究
　会全国大会inとかち」につきましては、北海道胆振東部地震の影響で延期となって
　いましたが、主催者より延期開催日程が、平成３１年２月２日～３日との情報があ
り
　ましたので詳細がわかり次第、再度参加者募集を行います。

　　第３回学習会を予定しています。詳細まとまり次第お知らせいたします。



　

　　今年もケアマネ連協交流会を開催致しました。参加された皆さま、お疲れ様でした。
　次年度以降も楽しい会を企画させて頂きますのでぜひご参加下さい。

　
　今回、１１月３０日に開催されました平成３０年度交流会に参加させて頂きました！久しぶりのボ
ウリングだったので、不安と緊張の中、挑みましたが、結果は第４位！自分でも驚きの結果でした！
一緒になったグループの方々に楽しく盛り上げて頂いたので、良い成績に繋がったのだと思います。
本当に楽しい時間を過ごす事が出来、この交流会を企画して下さった総務部の皆様に感謝申し上げま
す。ありがとうございました！
交流会後の懇親会にも参加させて頂き、皆さんと一緒に美味しい料理やお酒を酌み交わすことでより
一層、絆が深まったように感じました。帯広には、まだまだパワフルなケアマネジャーさんがいらっ
しゃるのだなと、シャイな私は痛感した次第です（笑）
今回は体調を崩されて、当日欠席された方々も居たと聞きました。一緒に盛り上がれなくて残念・・
次回、是非、一緒に楽しめますように・・・
又、この交流会に参加されていない連協の皆様も多くいると思います。この楽しさを知らないなんて
もったいない！次回はさらに沢山の皆さんと楽しいひとときを過ごし、帯広市ケアマネ連協の絆がよ
り深まることを期待しています！来年は皆さんで楽しく盛り上がりましょう！！今回は、参加させて
頂き、本当にありがとうございました！

  社会福祉法人　手稲ロータス会　介護老人保健施設　あんじゅ音更　支援相談員　橋本　則幸

　先日のボーリング大会は楽しく過ごすことが出来ました。
十数年ぶりだったような…。翌々日に筋肉痛になるのではと新心配していましたが、意外と大丈夫でした。
　　気になった事が一つ！一緒にプレーした方々、挨拶もなくどこのどなたかわからないままスタート。拍手
をしたり、ハイタッチをしたりみんな旧知の仲間のように（　＾ω＾）・・・
しかしながら、次回どこかでお会いした時には挨拶できると思います。

                                                                   けいせい苑　蛯名

　ボーリング後には皆さんでお酒を酌み交わし、

　ケアマネ同士の絆が深まったと思います。

　外山氏による選手宣誓より、ボーリング開始！

　各レーン毎に沢山の笑い声が飛び交っていました。



　　　事務局担当：金井（帯広市社会福祉協議会）

★連絡先や勤務先が変わったり、苗字が変更になっ
た場合、ＨＰにある「入退会・変更届出書」の書式を活
用して速やかに届け出てください。

【介護支援専門員連絡協議会からのお願い】

★会員への情報配信は可能な限りメールでの配信を
お願いいたします。メールアドレスの登録についての
ご協力をお願い致します。
★新規入会は随時受け付けております。入会申込書
はＨＰから入手出来ますので詳細については事務局
にお問い合わせ下さい。

帯広市介護認定審査会委員を募集しています。

【要件】

■ 本会会員であること

■ 本会を代表して、審査会委員を担えるこ

帯広市認定審査会委員


